

Reciprocity Agreement

Accord de réciprocité

Architectural Institute of British Columbia
Alberta Association of Architects
Saskatchewan Association of Architects
Manitoba Association of Architects
Ontario Association of Architects
Ordre des Architectes du Québec
Architects' Association of New-Brunswick /
Association des Architectes du Nouveau-Brunswick
Nova Scotia Association of Architects
Architects Association of Prince Edward Island
Architects Licensing Board of Newfoundland and Labrador
Northwest Territories Association of Architects

Canadian Architectural Licensing Authorities

Les ordres d'architectes du Canada

effective / entrée en vigueur
November 14, 2015 / 14 novembre 2015

CANADIAN ARCHITECTURAL RECIPROCITY AGREEMENT

WHEREAS the Canadian Architectural Licensing Authorities are the bodies mandated to regulate the profession of architecture in their respective province or territory;

WHEREAS, for several years, the Canadian Architectural Licensing Authorities (formerly known as the Committee of Canadian Architectural Councils) has applied common admission standards for entry to the profession in order to facilitate the mobility of Architects across Canada;

WHEREAS the Canadian Architectural Licensing Authorities have mutual trust in their ability to assess the competence of Architects and applicants for admission to the profession;

WHEREAS the Canadian Architectural Licensing Authorities recognize the benefits for their members, and the general public, to enable the mobility of Architects across Canada;

WHEREAS the Canadian Architectural Licensing Authorities agree on the principle that an Architect in a province or territory should be recognized as an Architect in another province or territory, subject to the conditions set out in this Agreement,

THE CANADIAN ARCHITECTURAL LICENSING AUTHORITIES:

Architectural Institute of British Columbia
Alberta Association of Architects
Saskatchewan Association of Architects
Manitoba Association of Architects
Ontario Association of Architects
Ordre des Architectes du Québec
Architects' Association of New-Brunswick/
Association des Architectes du
Nouveau-Brunswick

ENTENTE DE RÉCIPROCITÉ ENTRE LES ORDRES D'ARCHITECTES DU CANADA

ATTENDU QUE les autorités canadiennes responsables de l'émission des permis d'architecte (les ordres d'architectes du Canada) sont des organismes mandatés pour régler la profession d'architecte dans leur province ou leur territoire respectif;

ATTENDU QUE depuis plusieurs années, les ordres d'architectes du Canada (anciennement regroupés au sein du Comité des conseils d'architecture du Canada) ont appliqué une norme commune d'admission à la profession pour faciliter la mobilité des architectes au Canada;

ATTENDU QUE les ordres d'architectes du Canada ont une confiance mutuelle en leur capacité d'évaluer la compétence des architectes et des candidats à l'admission à la profession;

ATTENDU QUE les ordres d'architectes du Canada reconnaissent les avantages pour leurs membres, et le grand public, de favoriser la mobilité des architectes au Canada;

ATTENDU QUE les ordres d'architectes du Canada s'entendent sur le principe qu'un architecte d'une province ou d'un territoire devrait être reconnu comme architecte dans une autre province ou territoire, sous réserve du respect des conditions établies dans la présente entente,

LES ORDRES D'ARCHITECTES DU CANADA:

Architectural Institute of British Columbia
Alberta Association of Architects
Saskatchewan Association of Architects
Manitoba Association of Architects
Ontario Association of Architects
Ordre des architectes du Québec
Architects' Association of New-Brunswick/
Association des architectes du
Nouveau-Brunswick

Nova Scotia Association of Architects
Architects Association of Prince Edward Island
Architects Licensing Board of Newfoundland
and Labrador
Northwest Territories Association of Architects

AGREE TO THE FOLLOWING TERMS:

Eligibility

1. The Canadian Architectural Licensing Authorities agree to license/register as an Architect, in their respective province or territory, subject to all governing provincial/territorial legislation, any Architect licensed/registered in another province or territory, who meets the conditions set out in this Agreement.

2. Nothing in this Agreement limits the ability of a Canadian Architectural Licensing Authority to refuse to license/register an Architect or impose terms, conditions or restrictions on his/her license/registration as a result of complaints or disciplinary or criminal proceedings in any other jurisdiction relating to the competency, conduct or character of that Architect where such action is considered necessary to protect the public interest.

Conditions

3. To be licensed/registered as an Architect in another jurisdiction in Canada under the terms of this Agreement, the Architect must:

a) complete and submit to the Licensing Authority a written request in accordance with the form contained in Appendix 1;

b) have sufficient knowledge of the laws governing the profession of architecture in the province/territory in which the application is being made, and comply with these laws; and

Nova Scotia Association of Architects
Architects Association of Prince Edward Island
Architects Licensing Board of Newfoundland
and Labrador
Northwest Territories Association of Architects

CONVIENNENT DE CE QUI SUIT:

Admissibilité

1. Les ordres d'architectes du Canada conviennent d'inscrire comme architecte dans leur province ou leur territoire, sous réserve du respect de toutes les lois provinciales et territoriales applicables, tout architecte détenteur d'un permis ou inscrit auprès d'un ordre provincial ou territorial, qui satisfait aux conditions établies dans la présente entente.

2. Aucune disposition de la présente entente ne limite la capacité d'un ordre d'architectes du Canada de refuser la délivrance d'un permis à un architecte ou l'inscription d'un architecte, ou d'imposer des modalités, conditions ou restrictions à sa capacité d'exercer là où cette mesure est jugée nécessaire pour protéger l'intérêt du public, à la suite de plaintes ou de procédures disciplinaires ou criminelles concernant les compétences, le comportement ou l'intégrité de cet architecte dans d'autres provinces ou territoires;

Conditions

3. Pour obtenir un permis ou être inscrit comme architecte auprès d'un autre ordre provincial ou territorial du Canada en vertu de la présente entente, l'architecte doit :

a) remplir et soumettre à l'ordre d'architectes une demande écrite conformément au formulaire compris à l'Annexe 1;

b) posséder une connaissance suffisante des lois régissant l'exercice de la profession d'architecte dans la province ou le territoire dans laquelle ou lequel est présentée la demande, et s'y conformer;

c) pay the required fees.

4. A Canadian Architectural Licensing Authority will prescribe application, registration and other fees for a properly authorized extra-jurisdictional firm, practice and individual commensurate with the fees for practices, firms and individuals primarily located within its jurisdiction. This does not apply to firms, practices and individuals seeking temporary or limited licences.

Amendment

5. This Agreement may be amended with the consent of all signatories.

Entry into force

6. This Agreement, as amended, shall come into force November 14, 2015. It supersedes all previous versions of the Canadian Architectural Reciprocity Agreement.

Termination

7. A Canadian Architectural Licensing Authority may withdraw from this Agreement where it conflicts with provincial or territorial legislation which would continue to permit reciprocal licensing/registration.

APPENDIX 1 FORM TO COMPLETE AND SUBMIT TO THE LICENSING AUTHORITY

Application for Licence/Registration for
Architects Licensed/Registered in Canada

APPENDIX 2 CONFIRMATION FORM

Confirmation of Licence/Registration for
Architects Licensed/Registered in Canada

c) payer les droits requis.

4. Un ordre d'architectes du Canada va prescrire à une firme ou à un architecte d'une autre juridiction des droits d'inscription et frais administratifs correspondants aux droits exigés aux firmes et architectes pratiquant sous sa juridiction. Cette condition ne s'applique pas aux firmes et architectes requérant des permis temporaires ou restrictifs d'exercice.

Modification

5. La présente entente peut être modifiée avec le consentement de tous les signataires.

Entrée en vigueur

6. La présente entente, tel que modifiée, entre en vigueur le 14 novembre 2015. Elle remplace toutes les versions antérieures de l'Accord de réciprocité des ordres d'architectes du Canada.

Fin de l'entente

7. Un ordre d'architectes du Canada peut se retirer de la présente entente si elle entre en conflit avec lois provinciales ou territoriales qui continueraient de permettre la délivrance de permis ou l'inscription par réciprocité.

ANNEXE 1 FORMULAIRE À REMPLIR ET À PRÉSENTER À L'ORDRE D'ARCHITECTES

Demande de permis d'exercice pour les
architectes du Canada

ANNEXE 2 FORMULAIRE DE CONFIRMATION

Attestation de membre en règle pour les
architectes du Canada

THIS AGREEMENT COMES INTO EFFECT ON NOVEMBER 14, 2015

LE PRÉSENT ACCORD ENTRE EN VIGEUR LE 14 NOVEMBRE 2015

Architectural Institute of British Columbia
by / par

Alberta Association of Architects
by / par

Saskatchewan Association of Architects
by / par

Manitoba Association of Architects
by / par

Ontario Association of Architects
by / par

Ordre des Architectes du Québec
by / par

Architects' Association of New-Brunswick /
Association des Architectes du Nouveau-
Brunswick
by / par

Nova Scotia Association of Architects
by / par

Architects Association of Prince Edward
Island
by / par

Architects Licensing Board of Newfoundland
and Labrador
by / par

Northwest Territories Association of
Architects
by / par

Provincial/Territorial logo inserted here

Application for Licence/Registration for Architects Licensed/Registered in Canada

A. IDENTIFICATION

1. Name in Full: _____
Surname First Name Middle Name(s)

Please check one Miss Mrs. Ms. Mr.

Name as it should appear on the Certificate: _____

2. Residence Address: _____
Street Apt. No.

_____ City Province//Territory/State Country Postal/Zip Code

3. Place of Business: _____
Firm Name

_____ Street Suite No.

_____ City Province//Territory/State Country Postal/Zip Code

4. (If necessary, for use by each Provincial/Territorial jurisdiction with respect to PIPEDA)

5. Residence Tel: () _____ Business Tel: () _____

6. E-mail: _____

B. LICENCE HISTORY *(Use supplementary sheets if necessary.)*

1. Jurisdiction in which **first** Licence issued:

Jurisdiction	Licence Number	Date Licence issued

2. List all jurisdictions in which you **currently** hold a Licence:

Jurisdiction	Licence Number	Date Licence issued

3. List all jurisdictions in which you **previously** held a Licence and provide the reason you no longer hold a Licence in those jurisdictions:

Jurisdiction	Licence Number	Date Licence Issued	Date Resigned/Cancelled	Reason Resigned/Cancelled

B. LICENCE HISTORY

4. Have you ever been denied a Licence?	Yes <input type="checkbox"/>	No <input type="checkbox"/>
5. (a) Has your Licence ever been suspended or revoked?	Yes <input type="checkbox"/>	No <input type="checkbox"/>
(b) Has your Licence ever been cancelled?	Yes <input type="checkbox"/>	No <input type="checkbox"/>
6. Have you resigned your membership in any organization of architects or allowed your Licence to lapse for any reason?	Yes <input type="checkbox"/>	No <input type="checkbox"/>
7. Have you ever been convicted of an offence which may be relevant to your suitability to practise architecture?	Yes <input type="checkbox"/>	No <input type="checkbox"/>

Appendix 1

8. (a) Have you ever been found guilty of professional misconduct or incompetence? Yes No
and/or
- (b) Is your conduct or competence presently the subject of proceedings? Yes No
9. Was your conduct or competence under review at the time of your resignation or cancellation? Yes No
10. Have you been issued a Licence in any jurisdiction which is subject to any Terms, Conditions or Limitations ? Yes No

If you have answered "yes" to questions 4. to 10., use a supplementary sheet to provide dates and details.

C. DECLARATION

I DO SOLEMNLY DECLARE:

THAT I am applying for a Licence under the *Architects Act* of the _____ ;

THAT I agree to comply with the *Architects Act*, the Regulation and By-Laws, all as amended;

THAT I understand that only a holder of a Certificate of Practice is permitted to offer and/or provide to a member of the public a service that is part of the practice of architecture;

THAT the facts set out in this Application for Licence are true and correct in every particular;

AND I MAKE THIS solemn declaration conscientiously believing it to be true and knowing that it is of the same force and effect as if made under oath;

IN ADDITION, I hereby consent and authorize the _____ (name of Regulator) to release and disclose to the jurisdiction to which I am making this Application for Licence, all information and documents that in any way relate to any past, current or pending investigations or proceedings involving my conduct or competence.

Signature of Applicant

Date

Provincial/Territorial logo inserted
here

Demande de permis d'exercice pour les architectes du Canada

A. IDENTIFICATION

1. Nom légal : _____
Nom de famille Prénom Autre prénom

Veillez cocher Madame Monsieur

Nom tel qu'il doit apparaître sur le permis : _____

2. Adresse de résidence : _____
Numéro, rue app.

_____ Ville Province/territoire/état Pays Code postal/Zip

3. Lieu de travail : _____
Nom de la firme

_____ Numéro, rue bureau n°

_____ Ville Province/territoire/état Pays Code postal/Zip

4. (Si nécessaire, pour utilisation par l'ordre provincial/territorial, conformément à la *Loi sur la protection des renseignements personnels et les documents électroniques*)

5. Tél. rés. : () _____ Tél. bureau : () _____

6. Courriel : _____

B. HISTORIQUE DU PERMIS D'EXERCICE (Utilisez des feuillets supplémentaires au besoin.)

1. Ordre qui vous a délivré pour la **première** fois un permis d'exercice :

Ordre	Numéro de permis	Date du permis

2. Nommez tous les ordres auprès desquels vous détenez **actuellement** un permis :

Ordre	Numéro de permis	Date du permis

3. Nommez tous les ordres auprès desquels vous avez **déjà** détenu un permis et indiquez pourquoi vous n'en détenez plus :

Ordre	Numéro de permis	Date du permis	Date de la démission ou de la révocation	Raison de la démission ou de la révocation

B. HISTORIQUE DU PERMIS D'EXERCICE

4. A-t-on déjà refusé de vous délivrer un permis d'exercice? Oui Non
5. (a) Votre droit d'exercer la profession a-t-il déjà été suspendu ou révoqué? Oui Non
- (b) Votre permis a-t-il déjà été annulé? Oui Non
6. Avez-vous déjà démissionné d'un ordre d'architectes ou avez-vous laissé expirer votre permis pour quelque raison? Oui Non
7. Avez-vous déjà été reconnu coupable d'une infraction qui pourrait affecter votre aptitude à agir comme architecte? Oui Non

Annexe 1

8. (a) Avez-vous déjà été reconnu coupable d'inconduite professionnelle ou d'incompétence? Oui Non
- Et/ou**
- (b) Votre conduite ou votre compétence font-elles présentement l'objet de procédures disciplinaires? Oui Non
9. Votre conduite ou votre compétence faisaient-elles l'objet d'un examen au moment de votre démission ou de l'annulation de votre permis? Oui Non
10. Un ordre vous a-t-il déjà délivré un permis soumis à des conditions ou à des restrictions? Oui Non

Si vous avez répondu « oui » aux questions 4 à 10, veuillez fournir sur un feuillet supplémentaire, les dates et détails pertinents.

C. DÉCLARATION

JE DÉCLARE SOLENNELLEMENT :

QUE je demande un permis en vertu de la *Loi sur les architectes* de _____ ;

QUE je consens à me conformer à la *Loi sur les architectes* et aux règlements en vigueur, de même qu'à leurs modifications ultérieures;

QUE je comprends que seul le détenteur d'un permis d'exercice a le droit d'offrir et/ou de rendre à un membre du public un service qui fait partie du champ d'exercice de l'architecte;

QUE les renseignements fournis dans la présente demande d'inscription sont exacts et véridiques;

ET JE FAIS LA PRÉSENTE déclaration solennelle la croyant consciencieusement vraie et sachant qu'elle a la même force et le même effet que si elle était faite sous serment;

DE PLUS, je consens à ce que _____ (nom de l'organisme de réglementation) communique à l'ordre auprès duquel je présente la présente demande d'inscription tous les renseignements et tous les documents qui ont trait de quelque façon à une enquête ou une procédure passée, en cours ou en suspens sur ma conduite ou ma compétence, et je l'y autorise.

Signature du candidat

Date

Provincial/Territorial logo inserted
here

Confirmation of Licence/Registration for Architects Licensed/Registered in Canada

For submission to the _____

Name of Applicant: _____

I certify that the records of the _____ show that the above named applicant:

1. Was first licensed as an Architect on ____/____/____
Licence Number _____
2. (a) Now holds a valid Licence which expires on ____/____/____ unless renewed by
____/____/____
3. Currently has any type of restriction on his/her Licence:
Yes (Please explain in detail. Use separate sheet) No
4. Was licensed based on a reciprocal or bi-lateral agreement:
Yes (Please explain in detail. Use separate sheet) No
5. Has a record of disciplinary action on file with this Licensing Authority:
Yes (Please explain in detail. Use separate sheet) No

This document is certified by authorization of the: _____

Certified by: _____

Title: _____

Date: ____/____/____

Provincial/Territorial logo inserted
here

Attestation de membre en règle pour les architectes du Canada

Pour soumettre à : _____

Nom du candidat : _____

Je certifie que les dossiers de _____ indiquent que le candidat dont le nom apparaît ci-dessus :

1. A été inscrit une première fois comme architecte le ____/____/____
Numéro de permis _____
2. (a) Détient un permis valide qui expire le ____/____/____ à moins d'être renouvelé avant le
____/____/____
3. Détient un permis d'exercice qui fait actuellement l'objet d'une restriction :
Oui (Veuillez expliquer sur un autre feuillet) Non
4. A été inscrit comme architecte sur la base d'une entente de réciprocité ou d'une entente bilatérale :
Oui (Veuillez expliquer sur un autre feuillet) Non
5. Possède un dossier disciplinaire auprès de cet ordre professionnel :
Oui (Veuillez expliquer sur un autre feuillet) Non

Le présent document est certifié avec l'autorisation de : _____

Certifié par : _____ Titre : _____

Date : ____/____/____